

Hoy se lanza reedición del clásico volumen centrado en la cantautora

# "El libro mayor de Violeta Parra" vuelve corregido y aumentado

Organizada por Isabel Parra, la obra reúne una abundante colección de cartas, fotos, documentos y testimonios.

JUN

Todo lo que usted siempre quiso saber sobre Violeta Parra, y más, aparece en el interior de *"El libro mayor de Violeta Parra"*, legionario volumen publicado originalmente en Madrid, en 1983—que acaba de ser reeditado por el sello Cuarto Propio en una versión corregida y aumentada.

Organizada por Isabel Parra, hija de la multifacética artista, la obra contiene abundantes documentos y testimonios aportados por diversas personalidades de la cultura, así como una abundante gama de fotos y numerosas muestras de la correspondencia que la cantautora cultivó con amigos y familiares.

Una de las gracias de la edición, que será lanzada hoy al mundo en la sala de cine del Centro Cultural Palacio de La Moneda (Plaza de la Ciudadanía 26), es que—a través de cartas y textos confidenciales—ofrece la posibilidad de conocer el pensamiento y el sentir íntimo de la compositora, investigadora y artista plástica.

"Aquí hay una botella de vino, pan, salami y también una mujer muy chiquitita, muy lombriza, que no sabe nada de la vida, que no



Violeta Parra y su hija Isabel, titulares de las cartas espaciales.

entiende nada, que no sabe de dónde le viene tanto golpe duro", confiesa Violeta Parra en una de las piezas epistolares incluidas en la publicación.

Entre el material inédito incorporado a la obra destaca un poema de Silvio Rodríguez, fechado en agosto del año pasado, donde el célebre cantautor cubano escribe: "Mi querida Violeta, mandame árboles" (voz de tu Universo en evolución, para un turismo) contra los plagas del tigre".

La obra, por cierto, también contiene varias fotos de los trabajos plásticos desarrollados por la inquieta creadora (acuarelas y pinturas, principalmente), así como un deslizado catálogo de las canciones que grabó a lo largo de su carrera.

Su faceta como difusora cultural todoterreno, además, queda de manifiesto a través de una selección de textos que corresponden a uno de los libros originales del programa *Casco Violeta Parra*, de Radio Chilena.

Todos los contenidos, como corresponde, han sido organizados en orden cronológico. Para una mejor comprensión del conjunto, la compiladora Isabel Parra entrega breves textos informativos—descubiertos en diversos puntos del relato—que sirven para contextualizar el material disperso y para contextualizar los testimonios reunidos.

La mujer también es responsable de los primeros párrafos del libro, donde rápidamente establece las circunstancias de su

## El mundo tiene pena

Uno de los pasajes más emotivos de "El libro mayor de Violeta Parra" se encuentra en una carta, firmada en Buenos Aires en 1961, donde la artista ofrece su dedicación de principios.

"Yo no tengo ni lucirme. Quiero cantar y enseñar una verdad, quiero curar porque el mundo tiene pena y está más enfermo que yo mismo", escribe la versátil cantautora y crítica plástica.

Protagonista: "Mi madre, Violeta del Carrilu Parra Sandoval, nació en San Fabián de Alico, provincia de Nuble, al sur de Chile, el 4 de octubre de 1917".

En la misma página, la organizadora de la publicación reproduce parte de una de sus décimas en que la cantautora describió su ambiente familiar: "Aquí presento a mis ahijadas/señoras, damas patrias: ¡si no era un falso pescador! mis primas van a volverlo; en esos tiempos del duelo versava fue en lo de las leyes, hablaba lengua de regnos, una combata de rosas, batelera elegante y en su mesa pejerezas".

Un orden establecido por Isabel Parra busca, en buenas casetas, orientar al lector e impedir que éste se pierda al momento de revisar las cotidianas que la artista ofrece en situaciones variadas como presentaciones en festivales folclóricos y programas televisivos, inauguraciones de sus exposiciones en galerías de arte, conversaciones en programas de radio y sesiones de grabación de sus propios discos.

## "El libro mayor de Violeta Parra" vuelve corregido y aumentado [artículo] Isabel Parra

Libros y documentos

### AUTORÍA

Parra, Isabel

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"El libro mayor de Violeta Parra" vuelve corregido y aumentado [artículo] Isabel Parra

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

[Mapa](#)